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据了解据了解，，森林公园森林公园建设以来建设以来，，已经吸引已经吸引

了许多房地产企业入驻周边了许多房地产企业入驻周边开发建设开发建设，，仅仅

大型楼盘就有明发广场和中铁国际城等大型楼盘就有明发广场和中铁国际城等。。

““森林公园项目位于城区西北的两大水库森林公园项目位于城区西北的两大水库

之边之边，，不仅距离城市中心不仅距离城市中心非常近非常近，，而且生态而且生态

环境优良环境优良，，整个项目规划区域今后一定会整个项目规划区域今后一定会

得到很好的建设和发展得到很好的建设和发展。”。”对于未来森林公对于未来森林公

园建设带来的效应园建设带来的效应，，合肥市北二环沿线某合肥市北二环沿线某

房房产产企业拓展部一位经理十分看好企业拓展部一位经理十分看好。。

据介绍据介绍，，目前有关森林公园建设实施目前有关森林公园建设实施

的方案仍在制定和细化过程中的方案仍在制定和细化过程中，，待初步敲待初步敲

定之后还将上报合肥市市政府定之后还将上报合肥市市政府，，并将加快并将加快

进程推进进程推进。。合肥市森林公园究竟如何建合肥市森林公园究竟如何建？？

本报联合合肥市规划局征求市民意见，如

果有好的建议和意见，大家可以拨打本报

热线电话0551-2620110参与讨论。

开工建设四年多来，仍然是一个巨大的“半成品”

合肥森林公园何时横空出世？
本报联合合肥规划局征求意见，参与请拨0551-2620110

合肥市是全国首批被评为国家园林城市的“佼佼者”之一，而

合肥市森林公园的建设，也为城市的园林气息增添了浓墨重彩的

一笔。从2003年正式通过批准建设，到2005年进入实质性建设，

到现在仍然一片沉寂，进展缓慢，合肥市森林公园的建设牵动着

广大市民的心。 卫萌 武剑记者 俞宝强 徐涛 文 王恒 图

合肥市森林公园位于合肥市的西北部，

一环路与二环路之间、清溪路以北，距市中

心约为3公里，2003年10月通过正式批准建

设，并被列入当时“1346”行动计划项目目录。

据悉，最初规划中项目的建设内容包

括不同种类的公园、休闲带、生态区、观光

望台和五大社区等。目标是建设集生态

旅游、森林社区、体育健身、历史文化、休

闲娱乐为一体的森林城区，规划中的资金

投入达到40个亿。

在方案通过批准后，2004年初合肥市

公布了森林公园的概念性规划方案，并且通

过有奖问卷的调查方式征求市民意见。合

肥市政府欲借助这一举措，让森林公园从

“园林城”过渡为“森林城”，让市民们拥有更

良好的生态环境。

2005年 12月，工程进入实质性建设。

居民区的拆迁，拆迁恢复点的建设也同步展

开，后续又不断建设与完善道路与生活配套

服务设施。如今离正式建设已经有四年多

了，但森林公园仍然是一个巨大的“半成

品”，曾经的热火朝天与绚丽开头，已经化为

了荒芜的平静，工程中建设内容的实物，大

多都不见踪影。

宏大规划引发市民期待起初

18日下午，记者冒雨来到森林公园项目

现场。在公园中心位置的四里河路路边，只

见道路上方一座人行天桥仍旧孤零零地“站

着”，记者脑海中的“美丽的森林”，到了这里

却还是荒废一片。

“我从小就很喜欢绿色植物，在美丽的

森林里‘玩耍’，一直是我的梦想。”在项目现

场，记者碰到一位家住在附近的朱同学，“从

2004年年初合肥市森林公园向市民征集规

划方案开始，我就一直盼望着能去建成的森

林公园里走一走。”朱同学告诉记者，直到今

年自己大二结束，她从初中开始的梦想，仍

然没能得到实现。“好像是荒废了一样，没有

动静了。”

和朱同学一样，许多合肥市民都曾对森

林公园有着美好的憧憬，但现在却十分失

望。当初为了建设森林公园，附近一些居民

的老房子被拆掉了，在看到工地没有什么进

展之后，这些居民又回到了老房子的地方开

田种地。曾经规划中信心满满要建的各种

风景区、绿地、公园，都没有太大动静，能看

到成果的只有入口处的天桥和广场。

何时才能畅游美丽森林？疑问

据了解，森林公园的规划实际上一直处

于变动修改当中，2006年就已经有过一次

调整，主要是增加经营性用地，居住用地也

要相应增加。而今年规划也仍旧处于调整

当中，至于项目如何发展，市民也只有拭目

以待了。

合肥市森林公园建设项目对完善大房

郢水库的防洪体系配套、完善一环与二环间

道路交通网络体系、综合治理垃圾填埋场问

题、加快解决该区域城中村改造等有着重要

意义。这样一个具有轰动效益的项目，却迟

迟未能揭开其神秘盖头，不仅急坏了合肥市

市民，也愁坏了一些省人大代表。

在今年省十一届人大三次会议中，来自

合肥代表团的郑小能等11位代表向合肥市

政府提出建议：“合肥市森林公园项目正式

启动建设已经四年，前期投入了大量人、财、

物，但截至目前，规划区内具体实质性规划

发展项目均没有真正启动，项目至今进展缓

慢，社会各界反应强烈，建议加快合肥森林

公园建设步伐。”

郑小能等11位代表提出的建议，日前得

到合肥市人民政府政务督查与目标管理委

员会办公室的答复。

有消息表明，森林公园的项目移交给

庐阳区大杨镇政府进行开发建设，防止违

背谁投资、谁受益的原则。森林公园当初

就是从大杨镇划出的土地并进行建设，这

一举动颇有些“物归原主”的意味。

“目前，合肥市正不断加快森林公园

建设步伐，四里河路以东片区建设已基本

结束。该片区内城市道路及生活配套服

务设施已按标准配套完善。一期拆迁恢

复点已建成入住，二期、三期拆迁恢复点

正建设中。”合肥市人民政府政务督查与

目标管理委员会办公室工作人员告诉记

者，合肥市还将对四里河路以西地块及河

畔社区、湾畔社区地块进行建设。

“初步设想是，进一步完善森林公园

区域内配套市政服务设施，加大绿地面

积，将森林公园绿地面积增至3500亩，加

强城市西北片区的综合开发。近期对四

里河路以西地块进行收储上市，并结合森

林公园片区规划，建设一座大型生态综合

性城市公园。”。记者从合肥市人民政府

政务督查与目标管理委员会办公室了解

到，目前合肥市规划局会同市土地储备中

心、市城投集团和设计单位等，对森林公

园四里河路以西地块控规方案进行调研，

具体规划方案形成后报合肥市政府审定。

被广大合肥市民期盼了四年之久的

合肥市森林公园究竟如何建？7月18日，

记者在合肥市规划局获悉，该局庐阳分局

有关领导正在冒雨再次进行实地考察。

“这不但是广大合肥市民，特别是北二环

沿线居民关注的焦点，更是我们政府关注

的焦点。一直以来，包括合肥市规划部门

在内对于城市绿化工作都是高度重视，何

况这座城市的独特‘绿色’之处在全国都

是一种品牌。”合肥市规划局有关负责人

还向记者举例说，该市市委、市政府为子

孙后代利益着想，舍80亿元商业收入，反

而投入1亿元在4900亩的土地上建设大型

市民公园，就体现了合肥建设生态宜居城

市的决心。对此，国家园林城市复查组一

行去年对合肥复查的过程中也曾表示，

“合肥园林建设不少方面都值得其他城市

学习”。

舍80亿投1亿体现政府决心规划局力挺

应加快项目建设步伐省人大代表建议

部分区域建设已基本结束政府回应

联合规划部门征求市民意见本报关注

合肥市森林公园至今仍显荒芜


